

MUNDO LABORAL

La Confederación Nacional de Trabajadores rehusa entrevistarse con el ministro de Relaciones Sindicales

La C.N.T. entiende que por ser independiente de partidos y del Gobierno no debe participar en conversaciones de ámbito político

Madrid, 30. — El Comité Regional del Centro, en calidad de portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) ha comunicado que esta rechaza la invitación formulada por un intermediario para entrevistarse con el ministro de Relaciones Sindicales, señor de la Mata Gorostizaga, en la serie de contactos de este con Organizaciones sindicales ilegales.

ciones entre un cargo ministerial llamado a desaparecer y unas organizaciones hoy ilegales pero que, en cambio, perdurarán en el futuro. No al pacto social La CNT aclara que estas mismas razones la movieron a permanecer al margen de la coordinación de organizaciones sindicales (integrada por Comisiones Obreras, Unión General de Trabajadores y Unión Sindical Obrera) y entiende que los contactos entre la oposición y el Gobierno no deben dirigirse a formalizar compromisos en los que no cuente la opinión ni los intereses de los trabajadores.

horas; Valencia, tres horas; Bilbao y Sevilla, dos; y Mahón, cinco horas. COMUNICADO DE LA COMPAÑIA «ALITALIA» La delegación de la compañía «Alitalia» nos comunica lo siguiente: «Dos diarios del domingo pasado publicaron la noticia de la cancelación de vuelos de «Alitalia» con llegada y salida de Barcelona, así como informaron de considerables retrasos, todo ello debido a la huelga de celo de los controladores del aeropuerto barcelonés. Esta delegación desmiente categóricamente tales noticias y manifiesta que ningún vuelo ha sido cancelado por la causa anteriormente citada. De los tres vuelos diarios de «Alitalia», sólo se suprimió uno, Roma-Barcelona-Roma, el sábado pasado, por causas técnicas de nuestra compañía. Los retrasos que «Alitalia» ha sufrido desde la iniciación de la huelga de celo de los controladores han sido mínimos y el servicio se ha desarrollado con normalidad prácticamente absoluta».

CONTROLADORES AEREOS: CONTINUAN LOS PROBLEMAS

Los controladores se mantienen en dar entrada o salida tan sólo a dos aviones cada media hora, que es lo que señala la reglamentación: nos militaricen o no nos militaricen, nadie podrá obligarnos a incumplir las normas internacionales. Para mañana, a las nueve y media de la noche, está convocada una reunión de controladores que no se encuentren de servicio. Fuimos informados que en esta situación se tratará de poner sobre el tapete la real situación, tanto por parte de la Dirección General de Aviación Civil, como de los controladores de suelo. Lo que se da por seguro es que las reivindicaciones laborales —jornada de domingos y festivos, horas extra, equiparación de puestos de trabajo, aumentos de plantillas— se mantendrán unánimemente. Por otra parte, se insiste en la obligada necesidad de mejorar las instalaciones técnicas complementarias. Quienes más énfasis ponen en esta petición son los controladores de Paracuellos, donde afirman se han puesto en funcionamiento unos equipos que no están supervisados ni homologados por los organismos aéreos internacionales.

DECLARADO EN SAN SEBASTIAN, entre otras cosas, lo siguiente: «La falta de una auténtica y legal representatividad de los funcionarios es uno de los principales problemas del servicio de Correos, que voy a intentar estructurar, para que sea auténtica y no manipulada desde arriba», según informa Cifra.

MAS DE MIL TRABAJADORES DE HOSTELERIA DE MALLORCA parece que se han afiliado a lo que en el futuro puede llegar a ser el Sindicato Unitario y Democrático de Hostelería y afines. Según informa nuestro corresponsal, piensa contar este sindicato obrero y horizontal con unos cinco mil afiliados en su primera etapa.

CONTINUA LA HUELGA DE UNOS MIL QUINIENTOS TRABAJADORES DE LA EMPRESA MADRILEÑA «INDUYCO», la mayoría mujeres, que se reunieron ayer por la mañana en asamblea en una parroquia en las inmediaciones de la fábrica. Los trabajadores, informa Pyresa, plantearon una plataforma reivindicativa basada en la readmisión de los despedidos, dimisión de los enlaces sindicales y mejoras salariales.

UNOS DOS MIL OBREROS DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCION CONTINUAN EN HUELGA EN EL FERROL Y SU COMARCA. Según informa Cifra, hace una semana que dura la huelga y los trabajadores tienen planteadas diversas reivindicaciones salariales, sin solucionar todavía.

EL SINDICATO LIBRE DE LA MARINA MERCANTE NO OFICIAL Y PROXIMO A COMISIONES OBRERAS ha hecho público en Madrid un comunicado en el que denuncia la creación de la Asociación Nacional de Maestranza y Subalternos de la Marina Mercante, según informa Europa Press.

Según estos informes, las compañías de vuelos «charters» no sólo restringen los vuelos a Barcelona, sino también a Girona y Palma, porque no pueden garantizar el horario, y también porque la «huelga de celo» pone en evidencia unas condiciones técnicas de los centros de control no satisfactorias. Por otra parte, los controladores de vuelo insisten en que no les gusta el término de «huelga de celo», sino que tratan simplemente de aplicar las medidas de seguridad estrictas que exige la reglamentación internacional. Si las condiciones de los centros de control de vuelo o los aeropuertos no están en condiciones de aceptar esta reglamentación al pie de la letra, esto ya escapa de sus posibilidades.

Según informa la agencia «Cifra», algunas líneas, como la de Dublín, alcanzaron el domingo un retraso de hasta ocho horas; líneas nacionales como el Palma a Barcelona ruta París, mantenía una demora de cuatro

BARCELONA: El mal tiempo agrava la situación

A las dificultades que la «huelga de celo» de los controladores aéreos provoca en el tráfico aéreo, hubo que añadir este fin de semana, la intervención del mal tiempo. La lluvia hizo más difícil el funcionamiento de los —según insisten los controladores— no satisfactorios aparatos de su centro de control, que por otra parte, quedó también inundado a consecuencia de unas goteras, con el consiguiente peligro, dado el elevado volaje con que se trabaja. No obstante, el hecho de que, como habíamos informado, algunos vuelos se desviarán a Perpignan, permitió cierto alivio al centro de control de Barcelona, lo que ha servido para dar apariencia de normalidad a este aeropuerto al ceder la gravedad de los atascos en el tráfico. Pero como informan los controladores, a pesar de que siguen existiendo retrasos, dado que continúa la norma de dos aparatos por cada avión cada veinte minutos, no hay atascos espectaculares porque los aparatos ya no salen de su punto de origen.

CASO FUENTES

«EL RUBIO» AMENAZA CON CATASTROFES PUBLICAS

Se interpreta que ha llamado por teléfono a la policía desde la misma Gran Canaria

Las Palmas de Gran Canaria, 30. (De nuestra corresponsal, María Dolores DE LA FE.) — Mientras un elevado porcentaje de ciudadanos aprovecharon el fin de semana para trasladarse del calor de la capital a los calores sureños o campestres, Ángel Cabrera «El Rubio», lo dedicó íntegramente a amenazar por todo lo alto, también acaloradamente, por supuesto. Desde el viernes ha estado telefonando a la policía con fines poco tranquilizadores: amenaza la vida de algunos inspectores e incluso avisa sobre posibles catástrofes públicas provocadas por haberse detenido a varios de sus familiares. Como la sensatez de conducta no parece ser su punto fuerte, se teme que realmente haga todo lo posible por llevar a cabo alguna de sus amenazas o, al menos, que lo intente. Por todo ello, una vez más la policía solicita la colaboración ciudadana al objeto de acelerar la captura del delincuente, ya que si bien no se puede afirmar categóricamente que la voz del que llama a los teléfonos de la policía sea la de «El Rubio», los datos que ha dado así lo hacen creer. También se sabe que los medios policiales se muestran partidarios de anunciar una recompensa a quien aporte una pista cierta sobre el paradero de tan buscado personaje. Asimismo, a nivel judicial se está tramitando la concesión de determinada cantidad —que no se ha revelado pero que el rumor público ha fijado en medio millón— por parte de la familia del secuestrado para quien aporte noticias para la localización de la víctima. Al parecer, el propio «Angelito» engañó a sus familiares respecto a lo que había hecho con don Eufemiano después del secuestro, por cuyo motivo las declaraciones de los detenidos han resultado contradictorias, indicando uno que estaría enterrado en una finca de la ciudad de Arucas mientras que otros aseguraban que había sido arrojado a un pozo. Al haber fracasado la más alta ocasión de atrapar a «El Rubio», aquella famosa noche del tiroteo a dos policías (que salvaron la vida gracias a los chalecos antibalas que llevaban) las posibilidades de capturar al escurridizo «Angelito» son bastante problemáticas. Pero, en fin, es de esperar que muy pronto concluyan los afanes policiales y ciudadanos con la captura de «El Rubio», ya que mientras siga aficionado a telefonar se supone que seguirá en la isla, por lo menos.

ORDEN PUBLICO

GRITOS DE «AMNISTIA TOTAL» Y BANDERAS VASCAS EN LA FIESTAS DEL VALLE DE BAZTAN (NAVARRA)

Durante la celebración de las fiestas del valle de Baztán (Navarra), el pasado domingo, se produjeron diversos incidentes en el pueblo de Elizondo, debiendo de intervenir la Guardia Civil, según comunica «Europa Press». Los hechos se produjeron durante el banquete al aire libre que tradicionalmente suelen celebrar los quince pueblos del valle, después de un desfile de carrozas, en un descampado del pueblo de Elizondo. Miembros de la organización ETA colocaron dos pancartas y una «ikurriña» (bandera separatista vasca) en las proximidades del Ayuntamiento. Posteriormente, fue colocada otra bandera separatista en el centro de la campa; enseguida surgieron otras banderas y pancartas y comenzaron a circular varios impresos en los que se reclamaba «amnistía total». Entre aplausos y gritos, empezaron a proferir voces en vascuence que reclamaban la liberación de «Pertur» y de Gaztelumendi, vecino de Elizondo, uno de los evadidos de la cárcel de Segovia. El acto se concluyó izando una nueva bandera vasca, mientras los «txistus» interpretaban el himno de Euzkadi y los asistentes rendían honores. Al atardecer, ya en el pueblo, se cruzaron amenazas entre vecinos, mientras se izaba una nueva bandera vasca y se proferían gritos de «¡Viva el Baztán!» desde el interior de las casas, al que respondieron los manifestantes: «¡Vosotros fascistas, sois lo más terrorista!». La manifestación, ya descontrolada, terminó en la plaza de Los Fueros, donde se organizó un gran desorden, entre nuevos gritos de «Amnistía total», «Libertad» y «Justicia». En este momento hubo de intervenir la Guardia Civil disolviendo a los manifestantes y patrullando por las calles de Elizondo hasta altas horas de la noche.

Los vecinos de Plencia (Bilbao) se manifiestan contra las centrales nucleares

El domingo, día 29 por la mañana, tuvo lugar entre las poblaciones de Plencia y Gorliz, de la zona de Bilbao, una manifestación pacífica y ordenada, bajo la consigna: «Por una costa vasca no nuclear. Por un control público de nuestro medio ambiente. Y por una participación pública en el diseño de nuestro desarrollo». Previamente autorizada por el gobernador civil de Vizcaya, se desarrolló exactamente según el horario, condiciones e itinerario indicado. Se calcula que participaron unas veinticinco mil personas y que se exhibieron unas cien pancartas, la mayoría escritas en vascuence. Los concentrados se convocaron a las diez de la mañana en la plaza del Astillero, desde donde iniciaron el recorrido que atravesó las calles del General Mola, Paseo de Eloisa Artaza, Campamento Viejo, Campa de Artaza, donde se dio por concluida. El objetivo de la manifestación, según informa «Pyresa», era protestar por la instalación de las centrales nucleares de Lemóniz Esparterea y Deva. A esto hacían alusión las pancartas en las que podía leerse: «Visita: hoy Lemóniz; mañana será tarde», «Si nos oponemos a las centrales nucleares, no es porque nos falte información, sino porque nos sobra». «No queremos que nuestro país se convierta en basura de Europa». «Euzkadi no quiere ser otro Hiroshima». No hubo ninguna intervención de la fuerza pública, ni se registró el menor incidente. Una vez disuelta la manifestación, tras el canto de «Euzko Gudariak», unos comisionados llevaron un escrito a los alcaldes de Lemóniz, Ispaster-Ea, Deva y Mungüía, en nombre de los manifestantes.

EN ALICANTE, FUERON DETENIDOS VARIOS MIEMBROS DEL PSOE y su domicilio social registrado por la policía, el pasado domingo. Según informa «Cifra», se encontró en el local diverso material propagandístico, que fue incautado. Entre los detenidos, se encuentran don Enrique Moral Sandoval, profesor de la Universidad Complutense de Madrid, y una maestra, que se encontraban veraneando en Alicante. Después de prestar declaración hasta las dos de la madrugada en la comisaría, fueron retenidos. En la mañana del lunes han sido nuevamente llamados a prestar declaración ante el Juzgado de Instrucción.

UN PRESUNTO MIEMBRO DEL PC (R.), IMPLICADO EN ROBO DE ARMAS, FUE DETENIDO EN SANTIAGO DE COMPOSTELA y puesto a disposición de la autoridad judicial el pasado domingo. Según informa «Cifra», el detenido, Juan Caamaño Franqueira, de 25 años, se cree que participó en la sustracción de armas y municiones llevada a cabo en el Cuartel de Infantería de Santiago de Compostela. Concretamente, se sospecha que fue el autor material del robo de 16 pistolas, tres subfusiles y cuatro cargadores, durante la noche del pasado día seis de agosto. Igualmente se piensa que puede estar implicado en el robo del polvorín de La Relgosa (Pontevedra) que tuvo lugar en el mes de mayo último. El detenido se encuentra actualmente en libertad bajo fianza.

JUAN LOPEZ GARRIDO, MIEMBRO DE CC. OO., FUE DETENIDO EN PALMA DE MALLORCA, juntamente con otro joven, por las fuerzas de la Guardia Civil. Según informa Europa Press, este último fue puesto en libertad, después de haber sido registrado un domicilio de la Playa del Arenal habitado por ambos jóvenes.

GRUPOS INCONTROLADOS HAN ATENTADO CONTRA LA FACHADA DE LA FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS DE VALENCIA, arrojando piedras y pelotas de hierro y causando grandes desperfectos en las cristaleras. Según informa Cifra, este incidente y otros del mismo tipo llevados a cabo días atrás parecen estar motivados por la subida de tasas académicas, que próximamente entrará en vigor.

UNA MANIFESTACION DE MAS DE TRES MIL PERSONAS, DISUELTA POR UNA CARGA DE LA POLICIA ARMADA EN LA CORUÑA, había sido autorizada por el gobernador civil, según afirma Pyresa. Pedía el traslado del pueblecito de Encrobas, afectado por la explotación de una mina de lignito y la construcción de una central térmica. Cuando los manifestantes comenzaron a cantar el himno gallego, después de cubrir su recorrido, la Policía Armada cargó sobre ellos, disolviéndolos.

LOS VECINOS DE SAN JUAN DE AZNALFARACHE (SEVILLA) HAN SOLICITADO PERMISO DE MANIFESTACION PARA PEDIR UN AMBULATORIO de la Seguridad Social, así como la debida asistencia sanitaria que requiere la densidad de población de dicha localidad. Según afirma Cifra, han presentado ya el conveniente escrito al gobernador civil con el fin de que la manifestación pueda llevarse a cabo en los primeros días de septiembre. Asimismo, según informan las mismas fuentes, los vecinos de Laredo (Santander) han solicitado permiso para manifestarse el próximo día 4, en protesta de la carestía de vida, y, a la vez, solicitar que se suspenda a tres concejales del Ayuntamiento por estimar que su tarea es nula y perjudica al Consistorio y a la imagen pública de su alcalde, señor Setién.

SIGUE EL BOICOT DE LOS HARINEROS AL FABRICANTE DE «PAN BARATO»

Para poder suministrarlo ha tenido que acudir a una fábrica de harinas de Soria

Madrid, 30. («La Vanguardia»). — El Banco Comercial Español, en su delegación de Soria, le ha abierto el crédito y la clasificación bancaria a «Pancasa», la panificadora de don Emilio Alonso Munárriz, que para poder seguir suministrando pan en Madrid se ha visto obligada a buscar harina en la fábrica «Electra» de Soria. Por su parte, don Félix Pastor Ridruejo ha lavado los primeros vagones de harina, pero las dificultades continúan. El señor Munárriz tiene confianza de que los bancos madrileños le devuelvan la clasificación bancaria y que las fábricas de harina hagan lo propio. De otra manera podría crearse un verdadero conflicto de orden público en los barrios que se suministraban del pan barato. Puestos en contacto con el señor Munárriz gerente de «Pancasa», le dijo a un redactor de «La Vanguardia»: «El retiramos la clasificación bancaria —no se le oculta a nadie, y menos a cualquier comerciante o industrial, significa la estrangulación de mi empresa. Añada a esto, que clientes habituales del ramo de la hostelería, restaurantes, hoteles, pensiones, han dejado de comprar pan a «Pancasa» por miedo a que cualquier día dejemos de suministrarles al no disponer ni de harina ni de crédito. Esta mañana, en mi panificadora, estábamos prácticamente sin harina. Estamos esperando que fábricas de harina de otras provincias, muy concretamente de Valladolid y de Salamanca, nos envíen con urgencia un par de vagones, pero desconocemos que lo consigamos. Una vez más queda bien de manifiesto que «la mafia del pan» existe. —Vea usted lo que significa el querer beneficiar a una población trabajadora. Yo llevo empeñado en abaratar el pan, porque creo que todo lo que se pague de más de treinta y dos pesetas kilo de pan, es un exceso y una ganancia ilegítima. Yo puedo vender pan a treinta y dos pesetas kilo y en ese precio obtengo los legítimos beneficios industriales. Pero no me dejan. Los intereses en juego, lo repito una vez más, significan en Madrid capital mil millones de pesetas anuales, y me estoy convenciendo de que yo solo nada puedo contra esa «mafia del pan». Si —añadió—, repita usted que existe la «mafia del pan». Si las autoridades responsables no me ayudan, la «mafia» me arruinará y los trabajadores tendrán que pagar diez pesetas más el kilo de pan». Terminó diciendo el señor Munárriz que está trabajando contra-reloj para conseguir harina y seguir suministrando pan a las asociaciones de vecinos. Espera vencer las dificultades, pero no tiene ninguna confianza en que le dejen continuar vendiendo el pan barato. Un redactor de «La Vanguardia» en Madrid ha estado en comunicación con la Agrupación Provincial de Panaderos y con el consorcio; ambas entidades han negado en rotundo que tengan algo que ver con lo que le pueda suceder a la panificadora «Pancasa» y al señor Munárriz en particular. En ambas entidades dijeron que dados los gastos de comercialización del pan, éste no se puede abaratar en Madrid, que por el contrario con las últimas subidas y con los convenios colectivos, el precio tendrá que ser más alto todavía.

Un panadero leonés vende «pan barato» por propia iniciativa

León, 30. — Una panadería de Santa María del Rey, en la ribera del Orbigo, ha decidido vender el pan más barato por propia iniciativa. Desde ayer en esta panadería se vende el pan a 20 pesetas el kilo, mientras que en las demás cobran 34 ptas. kilo. — Cifra.

ESCOLA L'OREIG Rda. Monmany Urb. Fontpineda OBERTA MATRICULA Informació: Calle Muntaner, 99, entlo., 2. Teléfono 254-14-02, de 5 a 9 Barcelona-11